



Brückenbauerin zwischen den Disziplinen

Jeanne Cortiel wird Professorin für Amerikanistik an der Sprach- und Literaturwissenschaftlichen Fakultät

Bayreuth (UBT). Jeanne Cortiel ist ab dem 1. Oktober neue Professorin für Amerikanistik (Nordamerikastudien) an der Sprach- und Literaturwissenschaftlichen Fakultät der Universität Bayreuth. Universitätspräsident Professor Rüdiger Bormann nahm in diesen Tagen die Ernennung der 43-Jährigen vor.

Anglistik, Amerikanistik, Germanistik: Ihr Studium hat die gebürtige Österreicherin in Graz, am Hendrix College in Conway/Arkansas und an der Technischen Universität Dresden absolviert. „Danach war ich von 1994 bis ins Jahr 2008 an der Universität in Dortmund“, berichtet sie. Dort hat sie promoviert und habilitiert, wechselte dann für ein Jahr an die Ruhr-Universität nach Bochum, wo sie als Lehrkraft für besondere Aufgaben, Amerikanische Literatur und Kultur arbeitete. Zuletzt hatte sie eine Professur (W2) an der Universität in Paderborn für englischsprachige Literaturen und angloamerikanische Kulturgeschichte inne.

Nach Bayreuth kommt Jeanne Cortiel, um zu bleiben. Was sie nach Oberfranken gezogen hat, ist das Bayreuth Institute für American Studies (BIAS), das sich gerade im Aufbau befindet. „Interdisziplinär zu arbeiten, war immer mein Ansatz“, sagt die neue Bayreuther Professorin. „Beim BIAS von Anfang an dabei zu sein, es mit anderen gemeinsam aufzubauen und zu einem interdisziplinären Zentrum zu gestalten, ist eine sehr schöne Aufgabe.“

Nicht nur die Geistes- und Kulturwissenschaftler der Universität Bayreuth haben Grund, sich auf Jeanne Cortiel zu freuen. Sie sucht eigenen Worten nach auch und gerade Kontakt zu den Naturwissenschaften, mit denen sie an anderen Orten bereits intensiv zusammengearbeitet hat. So entstand unter ihrer Mitwirkung etwa eine Technologiefolgenabschätzung aus unter-

schiedlichen Perspektiven. Jeanne Cortiel nennt solche Projekte einen Brückenschlag zwischen den Disziplinen. Und der soll auch in Bayreuth gelingen.



Der Präsident der Universität Bayreuth, Professor Rüdiger Bormann, überreichte Jeanne Cortiel ihre Ernennungsurkunde. Die 43-Jährige wird ab dem 1. Oktober neue Professorin für Amerikanistik (Nordamerikastudien) an der Sprach- und Literaturwissenschaftlichen Fakultät.